## 13. Châbons au fil du temps.

## Les écoles privées

À la fin du XIXe siècle, l'enseignement des filles est laïcisé. Une école « libre » ouvre alors en parallèle. Elle occupe pendant un temps des locaux près de l'église (ceux de l'ancienne école publique) avant de déménager, vers 1910, dans un bâtiment nouvellement bâti (en face du local des pompiers) grâce à Benoît Mermet, curé de Châbons. En 1914, ce dernier décide la construction d'une école privée de garçons. Retardé par la guerre, le chantier n'est achevé qu'en 1917. 1937 voit la construction d'une deuxième classe.

À la fin des années 1970, les différentes écoles sont réunies et des classes mixtes sont formées. À partir du milieu des années 1980, l'enseignement est assuré par des laïcs. Enfin en 1992, le groupe scolaire est baptisé « École du Tulipier ».









## L'ensemble sportif

La commune de Châbons compte sur son territoire de nombreuses associations culturelles et sportives. Certaines sont très anciennes comme l'Union Châbonnaise dont les origines remontent à 1910 ou encore le Stade Châbonnais créé en1926.

Au fil du temps plusieurs locaux sont utilisés pour accueillir les différentes manifestations : les Halles, la Salle des sociétés derrière l'église, la Salle de la Maison Rouge, la Salle des fêtes de l'Association d'Éducation Populaire (bâtie en 1925) ou encore le Gymnase Abbé Rouvière (bâtie en 1944).

Dans les années 1970, le Conseil municipal constate que certains de ces bâtiments sont insuffisants et lance la construction de l'ensemble sportif. En 1975, le premier stade de foot est aménagé. Il est complété par un second en 1999. La salle polyvalente est inaugurée en 1979. Elle est dotée d'une extension en 1991. En parallèle, la municipalité loue la salle des fêtes à l'AEP et entreprend des travaux de rénovation. Elle en devient finalement propriétaire aux débuts des années 2000.







